
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2012 des Vereins der Freunde und 
Förderer des Gymnasiums am Moltkeplatz

Die Einladung und Tagesordnung erfolgte termingerecht in der Moltkechronik,
Mitteilungsblatt 40, zum 23.4.2012, 20.00 Uhr.

Top 1: Bericht des Vorstandes

Herr Armin te Neues begrüßt als 1. Vorsitzender die Anwesenden und erteilt unter Hinweis auf         
den an diesem Tag gefeierten „Weltbuchtag“ Herrn Wüst das Wort zum aktuellen Bericht über den 
Stand der Arbeiten an der Scheuten`schen Bibliothek: im Jahre 2011 wurden 223 Bände durch 
Herrn Wüst restauriert (dazu wird eine detaillierte Liste mit den Buchtiteln und den ausgeführten 
Reparaturarbeiten vorgelegt); die Restaurationskosten liegen pro Buch bei ca. 100 Euro. Der von 
der Landesregierung geforderte Arbeitsnachweis ist erbracht worden, so dass die zugesagten Mittel 
von 15.000 Euro geflossen sind. Darüber hinaus  hat Herr Wüst sich um die Aquisition weiterer 
Spender bemüht, Korrespondenzen mit anderen Bibliotheken, der Stadt und dem Stadtarchiv 
geführt, Fortbildungen zum Thema Buchrestauration besucht und die Buch-Ag begleitet. 
Die Fenster sind in dem Bibliotheksraum (altes Musikzimmer im Turm) inzwischen gesichert und 
restauriert worden, so dass größere Temperatur- und Feuchtigkeitsschwankungen ausgeschlossen 
werden können.
Frau StD A. Aalam-Behr berichtet anschließend über die Verschönerungsaktion des Schulhofes
und über die Nutzung und Akzeptanz abhängig vom Alter der Schüler; neben der Neuanschaffung 
von vier Sitzgruppen aus 50kg schweren Kautschuksitzwürfeln, zwei Metallsitzgruppen und einer 
weiteren Tischtennisplatte wurden vorhandene Holzbänke aufwendig restauriert (Gesamtkosten der 
Verschönerungsaktion: 23.000 Euro).
Die Betreuung der Streicherklassen übernimmt nach dem Weggang von Herrn OStR Dr. Udo 
Rademacher Herr StR Martin Sander. Die Zusammenarbeit mit der Musikschule hat sich als sehr 
fruchtbar erwiesen und wird in bewährter Form fortgesetzt.
Die Schule ist inzwischen komplett vernetzt, der 1. Vorsitzende dankt an dieser Stelle nochmals den 
Herren R. Klimkeit (L.i.A.) und G. Rademacher (S-I-L) für ihren ehrenamtlichen Einsatz.

Top 2: Bericht des Schatzmeisters 

Herr M. Steinborn erläutert in gewohnter Weise den auf Seite 8 der Moltke-Chronik Nr. 40 
veröffentlichten Kassenbericht und erklärt einzelne zum Vorjahr abweichende Positionen.
Herr A. te Neues dankt dem scheidenden Schatzmeister mit anerkennenden und lobenden Worten.

Top 3: Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfung erfolgte am 15.2.2012 durch die Herren W. Gabbert und R. Rombock; dabei 
wurden die Einnahmen stichprobenartig und die Ausgaben fast lückenlos überprüft. Herr Gabbert 
berichtet, dass keinerlei Unregelmäßigkeiten festgestellt werden konnten und beantragt die 
Entlastung des Vorstandes.

Top 4: Entlastung des Vorstandes

Beschluss: Der Vorstand wird einstimmig entlastet.



Top 5: Neuwahl des Vorstandes und des Beirates

Der erste und zweite Vorsitzende sind zur erneuten Kandidatur bereit; für den scheidenden 
Schatzmeister, Herrn M. Steinborn, stellt sich Herr Uwe Kießling, dessen Sohn Ben die Schule 
besucht, zur Wahl. Herr OStD R. Neumann stellt als Wahlleiter die einstimmige Wiederwahl des 
ersten und zweiten Vorsitzenden und die einstimmige Wahl des neuen Schatzmeisters, Herrn Uwe 
Kießling, fest. Um den Beirat, der z.Z. von Herrn W. Haberstroh vertreten wird,  zu verjüngen und 
zu erweitern, schlägt der erste Vorsitzende Frau N. Oetker-Hilker und die Herren Dr. J. Dönges, E. 
te Neues und M. Steinborn zur Wahl vor. 
Beschluss: Die Wahlen des ersten Vorsitzenden, Herrn Armin te Neues, des zweiten Vorsitzenden, 
Herrn Dr. Wolfgang Urban, des neuen Schatzmeisters, Herrn Uwe Kießling, und die Wahl 
des neuen Beirates erfolgen einstimmig.

Top 6: Neuwahl der Kassenprüfer

Beschluss: Die Wiederwahl der Herren W. Gabbert und R. Rombock erfolgt einstimmig.

Top 7: Beschluss über die Zuwendungen des Vereins für die Schule gemäß der Satzung

Fr. StD Aalam-Behr legt eine Gegenüberstellung der auf der JHV 2011 bewilligten und der 
tatsächlich ausgegebenen Mittel vor. Bei einigen Projekten waren Einsparungen möglich, so dass 
sich ein Überschuss von 8855 Euro ergab ( 49.500 zu 40.645 Euro). Die Wünsche der Fachschaften 
(insgesamt 13) für das Jahr 2012 bewegen sich zwischen 100 und 3200 Euro mit einem Gesamt-
volumen von 13.050 Euro. Für die Austauschprogramme (Frankreich, Polen, USA, und China), den 
Schulleiterfond und die Lehrer-Bibliothek werden 4000 Euro veranschlagt; an Extrawünschen 
werden Zuwendungen für Stellwände, Ausstattung der Aula mit Beamer und integrierter Leinwand, 
Zuschüsse zu „Moltke am Mittag“ und für ein Starter-Set zur Prozessdatenverarbeitung für die 
Informatik im Gesamtwert von 12.000 vorgelegt. Frau N. Oetker-Hilker regt die Einrichtung und 
finanzielle Unterstützung (1000 Euro) einer Mediation zur Problematik digitaler Netzwerke für 
Eltern und Schüler an. Abschließend dankt die stellvertretende Schulleiterin Herrn Steinborn als 
scheidenden Schatzmeister für die gute Zusammenarbeit der letzten Jahre.
Beschluss: Die Versammlung beschließt einstimmig  - nach ausführlicher Diskussion der 
Wunschliste -  der Schule im Jahr 2012 Zuwendungen über 30.050 Euro zukommen zu lassen.

Top 8: Verschiedenes

Das Amtsgericht Krefeld hat die Form der Einladung zur jährlichen Jahreshauptversammlung 
beanstandet. Herr Steinborn wird eine Ergänzung zum § 9, Absatz 1, der Satzung formulieren; auf 
der nächsten Jahreshauptversammlung wird darüber abgestimmt werden.

Der erste Vorsitzende schließt die Versammlung um 21.40 Uhr.

Armin te Neues                                                             Dr. Wolfgang Urban
   (1. Vorsitzender)                                                                                   (2. Vorsitzender/Schriftführer)




